

**Zeitschrift:** Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge  
**Herausgeber:** Comité International de la Croix-Rouge  
**Band:** - (1982)

**Rubrik:** Personnel

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 05.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# PERSONNEL

## Effectif

L'accroissement constant des activités du CICR a eu pour conséquence une nouvelle augmentation des effectifs en 1982: sur le terrain, le nombre de collaborateurs (délégués, personnel médical et paramédical, personnel administratif, techniciens divers) envoyé de Genève a passé de 271, en janvier, à 339, en décembre. Le conflit du Liban a nécessité l'engagement de personnel supplémentaire et le transfert de collaborateurs du siège sur le terrain. En juillet 1982, le personnel en activité sur le terrain se chiffrait à 358, dont 57 pour le seul Liban.

Au siège, l'effectif du personnel a également connu une hausse sensible: de 435 personnes en janvier, il s'établissait à 489 en décembre. Ce personnel se répartissait entre trois unités principales du siège de la manière suivante:

- Affaires générales: 21%
- Affaires opérationnelles: 53%
- Affaires administratives: 26%

Le nombre de collaborateurs mis à disposition du CICR par les Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge et œuvrant dans le domaine médical et paramédical s'est établi, en moyenne, à 60 personnes.

L'effectif du personnel engagé localement sur le terrain était de 985 en janvier et de 975 en décembre.

Enfin, 468 missions ont été effectuées pendant l'année par des collaborateurs du siège.

## Recrutement

Un gros effort de recrutement de jeunes délégués a été entrepris à partir du printemps, dans le but de faire face, d'une part, aux besoins du terrain et, d'autre part, de constituer une réserve de personnel en cas de conflit subit. Ce sont 125 nouveaux délégués qui ont été engagés, au cours de l'année, sur

un total de 1742 candidatures reçues par le Département du personnel du CICR.

## Formation

En vue de préparer les futurs délégués à leurs tâches, 6 cours d'introduction ont eu lieu au Centre de rencontres de Cartigny, près de Genève, auxquels ont participé les nouveaux collaborateurs mentionnés ci-dessus. Ces cours, organisés régulièrement depuis de nombreuses années, visent à donner les informations indispensables au futur délégué: histoire de la Croix-Rouge, structure et répartition des tâches entre la Ligue, le CICR et les Sociétés nationales de la Croix-Rouge, Conventions de Genève et Protocoles additionnels, activités extraconventionnelles, techniques de la visite des lieux de détention, étude de situations, rôle et tâches de l'Agence centrale de recherches, secours matériels, actions médicales, information, financement, etc...

Au siège, un effort de formation a été entrepris pour donner aux cadres des connaissances plus approfondies dans les divers secteurs d'activité de l'institution. Ainsi, 67 collaborateurs ont suivi ce cours de formation complémentaire de 54 heures, qui s'est déroulé sous la forme d'exposés et d'exercices pratiques.

Enfin, 177 collaborateurs ont suivi des cours et séminaires de perfectionnement, (langues, comptabilité, informatique, relations publiques, conduite des hommes, etc.) aux fins d'approfondir leurs connaissances professionnelles.

## Délégations

L'année 1982 a vu la réouverture des délégations régionales de New Delhi et de Lomé, ce qui a porté le nombre des délégations du CICR, en fin d'année, à 46, dont 14 sous-délégations, réparties entre l'Europe, l'Afrique, l'Asie, le Moyen-Orient et l'Amérique latine.

Une délégation permanente est installée à New York, dans le but de maintenir les contacts avec l'Organisation des Nations Unies et ses agences spécialisées.